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Главное мероприятие ушедшего года �
сложнейшая избирательная кампания:
2 марта мы участвовали в голосовании на
выборах президента РФ, депутатов Зако�
нодательного Собрания области и район�
ной Думы. С явкой в 70 процентов и аб�
солютным большинством голосов «за»
вместе со всей Россией избрали главой
государства Д.А. Медведева; в Палату
Представителей Законодательного Со�
брания Свердловской области � Л.В. Ба�
бушкину, а также 14 депутатов областной
Думы, ну и, конечно, нашу районную
Думу в составе 20 депутатов, которую
вновь возглавила Людмила Григорьевна
Готкис.

Очень важным был прошлый год
и для горожан: 12 октября состоялись вы�
боры главы Камышловского городского
округа, 68,29 процента голосов были от�
даны Михаилу Николаевичу Чухареву.
Избрана также городская Дума,
с октября ее возглавляет Иван Степано�
вич Чуркин. Причем с января 2009 года
он работает на освобожденной основе.

В течение года нашей комиссией
в полном объеме были реализованы две
программы повышения правовой культу�
ры: районная и межтерриториальная. На�
помню, что постановлением Избиратель�
ной комиссии Свердловской области
в 2007 году на базе Камышловской рай�
онной ТИК создан межтерриториальный
центр повышения правовой культуры для
избирателей и организаторов выборов,
в который вошли Асбестовский, Богдано�
вичский, Камышловский, Малышев�
ский, Пышминский, Рефтинский, Сухо�
ложский городские округа, Камышлов�
ский муниципальный район.

2009 год в Свердловской области объ�
явлен годом выборов в органы местного

самоуправления. В данное время избира�
тельные кампании идут полным ходом.
На должности 16 глав муниципальных
образований претендуют около 100 кан�
дидатов, а на 118 мандатов депутатов
представительных органов муниципаль�
ных образований � 532 кандидата. В этих
выборах участвуют наши ближайшие со�
седи � Ирбитский и Пышминский райо�
ны. Пожелаем им сделать правильный
выбор. А наши с вами выборы в районе
ещё впереди.

Планов на 2009 год у нас много. Вновь
разработаны и утверждены программы
по правовой культуре. В них, как и рань�
ше, много различных мероприятий. Это
конкурсы для учащихся, педагогов, ра�
ботников культуры, избирателей и т.д.
Продолжим заниматься изданием сбор�
ников с материалами победителей меж�
территориальных конкурсов. Постараем�
ся внедрить единые информационные
дни в районе. Совместно с редакцией га�
зеты и избирательной комиссией города
запланировали подготовить 10 спецвы�
пусков «Избиратель» и два муниципаль�
ных вестника. Это стало возможным бла�
годаря финансовой поддержке наших на�
чинаний Избирательной комиссией
Свердловской области.

Как и в прошлом году, надеемся на ва�
ши многочисленные отклики и активное
участие в наших конкурсах. Писать мож�
но в ТИК по адресу: Камышлов, ул.
Свердлова, 41, либо на адрес редакции
газеты. Дополнительно сообщаем теле�
фоны избирательных комиссий: 2�53�77
� районная, 2�31�84 � городская.

С уважением
Сергей СТЕПАНОВ,

председатель районной ТИК.

Сергей Степанов.

МНОГО ДЕЛ на счету у ШКИДовцев
� турслёт и осенний кросс, день рож�
дения ШКИД и КВН,  путешествие

в страну «Закония» и Новый год, месячник за�
щитников Отечества и многое другое.

Весь январь ребята из ученического со�
вета занимались подготовкой вечера встре�
чи выпускников: собирали материал о юби�
лярах, оформляли фотогазеты, готовили
презентацию о жизни школы и учителях,
концертные номера. Труд ребят окупился
сполна словами благодарности от гостей
праздника. 

А наши юноши отвечают за спортивные
конкурсы, которые проходят в  рамках ме�
сячника к Дню защитников Отечества, уже
прошли турниры по пионерболу и волейбо�
лу, шашкам и шахматам, армрестлингу
и настольному теннису, идёт активная под�
готовка к игре «Зарница» и конкурсу
«Юные патриоты России». Одним словом,
скучать некогда.

Еще в начале учебного года каждый
класс выбрал для себя нужное и полезное
дело, например, отряд «NEXT» из 9�го за�
нимается экологическими проблемами по�
сёлка, «Максимум» из 7�го � сбором мате�
риала  о подростках военных лет, шестик�

лассники оформляют альбом об учителях�
ветеранах и т.д.

Руководит всем этим «морем» дел уче�
нический совет – главный орган детского
объединения «Республика ШКИД», пред�
седателем которого избрана Лена Зыряно�
ва, ученица 10�го класса. Лена на свой пост
избрана тайным голосованием уже 2�й раз
во время деловой игры «Выборы», которую
мы проводим в начале учебного года. Уча�
щиеся не ошиблись в своём выборе, умеет
она организовать ребят на интересные
и полезные дела.

Эмилия БОРОХ,
педагог4организатор

Аксарихинской школы.

С Леной скучать
не приходится

Первая слева � Лена Зырянова.

Утро пятницы. Все готово для голосова�
ния � списки избирателей, столы для рабо�
ты комиссии, установлены кабинки, урна.
И вот первые избиратели. 

Председатель комиссии Елена Проже�
рина (ученица 11�го класса) показала ребя�
там, что урна пуста, после чего ее опечата�
ли. Избирателям выдавали бюллетень для
голосования при предъявлении дневников
(как отмечают педагоги, в этот день все де�
ти без исключения были с дневниками).
Каждый избиратель в бюллетене мог поста�
вить не более семи знаков напротив фами�
лий кандидатов.

Избирательная комиссия ра�
ботала в течение дня, по оконча�
нии выборов урна была вскрыта,
и начался подсчет голосов. Надо
отметить, ни одного испорченно�
го бюллетеня не было, что являет�
ся хорошим показателем. Самое
главное � в этот день проголосо�
вали все ребята, пришедшие в
школу (а отсутствовали только по
причине болезни). 

Накануне выборов был прове�
ден социологический опрос: «Кто, по ва�
шему мнению, войдет в первую семерку де�
путатов детского объединения?» И вот что

получилось. По мнению большинства оп�
рошенных, в школьный комитет должны
войти в том числе следующие кандидаты:
Иван Шихалев, Таня Уткова, Аня Шевеле�

ва, Саша Темерева, Настя
Фертикова, Коля Козловский,
Игорь Кирдан.

*    *    *
Какие же чувства испыты�

вали кандидаты в момент вы�
боров?

� Волнуемся немного, но
с нетерпение ждем результа�
тов, надеемся, что выберут до�
стойных.

� Чувствуем себя спокой�
но, никакого волнения нет,

очень хочется войти в совет школьного са�
моуправления.

� Есть немного волнения, сомнений,
сможем ли реализовать программы, кото�
рые предложили. 

Итак, выборы прошли, их результаты
с предварительным опросом в основном
совпали. Поэтому хотелось бы надеяться,
что в органы детского объединения при�
шли ребята, которых очень волнует жизнь
школы, что они неравнодушны ко всему,
что их окружает.

И вот первое заседание школьного ко�
митета. Президентом выбран Николай
Козловский. Определены направления ра�
боты детского объединения. Конечно, пла�
нов много, идей – множество, осталось
только приложить максимум усилий и по�
стараться воплотить идеи в жизнь.

Наталья ГУСТЬ, зам. директора школы.

Яна НИДЕРБЕРГЕР: 
� Наш школьный «Театр мод» предло�

жили возглавить мне и Тане Утковой, уче�
нице 9 «а» класса. Наши руководители �
Галина Александровна Николаева и Окса�
на Викторовна Фертикова. Была органи�
зована группа девчонок, которым показа�
лось интересной идея создания моделей
одежды. Нам хотелось придумывать,
шить, изобретать необыкновенные, стиль�
ные вещи, которые могли бы украсить
и разнообразить школьную одежду. Для
этого было необходимо определённое ко�
личество материалов. За помощью мы об�
ратились к учителям и ученикам школы.
Огромная благодарность всем, кто от�
кликнулся. 

На сегодняшний день в нашем фонде
есть различные аксессуары, ткани, платки,
шарфы и даже бижутерия. Мы планируем
создать первую коллекцию моделей к вес�
не. Будут представлены на суд зрителей
отдельные дизайнерские вещи, а также
стильные сумки для школьных модниц.
Уже прошел этап разработки эскизов, а
также подборки необходимых материалов. 

Я понимаю, что эта работа требует
больших затрат труда, а главное – свобод�
ного времени, которого, как правило, не
хватает. Меня немного пугает серьёзность
этой работы, и я себе кажусь недостаточно
взрослой для нее. Например, не умею
шить на машинке, может быть, у меня не�
достаточно развит вкус и т.д. Но я наде�

юсь, что все, к кому я обращусь за помо�
щью, наши старшие руководители помо�
гут нам достичь хороших результатов. 

Саша ТЕМЕРЕВА: 
� Я возглавляю в школьном комитете

работу по экологическому воспитанию.
Наша группа за четыре месяца успела сде�
лать много очень важных дел. Например,
мы сходили к главе Зареченского сельско�
го поселения В.А. Баранову и рассказали
ему, как хотим облагородить наш поселок. 

Нам очень хочется, чтобы все его жите�
ли обратили внимание на интересные,
красивые места, поэтому наша школа уча�
ствует в проекте «Чудеса нашего края»:
оформляем альбомы, готовим сообщения,
занимаемся сбором материала.

Среди учащихся провели игры, викто�
рины, конкурсы на экологическую тему.
Были подведены итоги конкурсов «Кен�
гуренок», «Обезьяньи бега», «Пингвины»
и так далее. 

Иван ШИХАЛЕВ:
� Мне поручено спортивное направле�

ние. Выявили среди учащихся школы ре�
кордсменов по разным видам спорта. А
старшеклассники боролись за звание луч�
шего спортсмена.

Желание кататься на коньках было
очень сильным, поэтому расчищали лед на
озере. А потом залили корт. Всех желаю�
щих посетить его мы ждем с нетерпением.

К печати подготовила
Елена ДМИТРИЕВА.

Приходите на каток

«Чудеса нашего края»Театр мод

Планов � много,
идей � множество

ПРАВОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ

Идёт голосование.

Работает избирательная комиссия.

Все
по4взрослому:

бюллетени,
урна, избира4

тельная
комиссия, 

кабинки для
голосования

ОТОМ, как активисты школьного
комитета воплощают свои
предвыборные идеи в жизнь, они

сегодня рассказывают сами.

Школьное самоуправление � первый шаг в деле приобщения детей к большой политике.

10ОКТЯБРЯ в Скатинской школе
прошли выборы в органы
детского объединения 4

школьный комитет. Для их проведения
глава Зареченского сельского
поселения В.А. Баранов предоставил
кабинки для голосования и урну. 

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, уважаемые читатели. С момента
выхода последнего номера «Избиратель» прошло
много разных событий, например, радостное 4 нашу

с вами совместную работу за 2008 год отметили в ЦИК
России и Избирательной комиссии Свердловской
области: районной территориальной избирательной
комиссии объявлены благодарности.

Главные итоги
ушедшего года
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30 января в актовом зале
Обуховской школы прошел
конкурс социально�политичес�
ких проектов «Будущее � за на�
ми!», организованный совмест�
но с Камышловской районной
территориальной избиратель�
ной комиссией.

Ребята представляли проек�
ты, в которых поднимали проб�
лемы детских объединений, сел
и деревень, ставили перед со�
бой цели. Всего на суд жюри
было выставлено 9 работ.

Первыми выступили ребята
из Аксарихи. Они продемон�
стрировали разработку «Ос�
таться живым и здоровым», в
рамках которой провели экс�

курсию для младших школьни�
ков с целью знакомств их с
опасными местами школьного
двора.

Влад Мамин в своей работе
«Как живете, кочневцы» изучил
все плюсы и минусы прожива�
ния в селе и попытался поспо�
собствовать решению многих
проблем.

Ребята Ожгихинской шко�
лы приложили все силы, чтобы
создать для себя место отдыха �
летнюю беседку «Зеленая вол�
на».

Баранниковцы создали про�
ект «Комсомол как активная
созидательная сила в истории
нашего Отечества» � о значении

в нашей жизни молодежного
союза, о том, что нужно ценить
и уважать прошлое.

Учащиеся Порошинской
школы рассказали о значении
спорта в жизни молодежи и ра�
боте детской молодежной Думы
МО «Калиновское сельское по�
селение».

Ребята из Куровки предста�
вили проект «Цветник» � о со�
здании клумб на школьной тер�
ритории.

Галкинские учащиеся счи�
тают, что «Доброе дело � вели�
кое дело!», поэтому сами сдела�
ли ремонт своей классной ком�
наты.

Об улучшении условий жиз�

недеятельности детского объ�
единения говорили захаровцы,
поскольку у нас нет комнаты
для сборов. И представили свои
действия (шаги) в направле�
нии, которое даст результат.

Скатинские ребята расска�
зали о своих замечательных
земляках�поэтах, являющихся
гордостью их края.

По строгому и справедливо�
му решению жюри места рас�
пределились так: первое � Ба�
ранниковская школа, второе �
Куровская, третье поделили За�
харовская и Галкинская.

Такие мероприятия помога�
ют ребятам приобретать опыт и
делиться им, общаться и гото�
виться к дальнейшей взрослой
жизни.

Алена УТРОБИНА, 
учащаяся 84го класса 
Захаровской школы.

P.S. Ниже публикуется про�
ект, который представила Ку�
ровская школа.

Осенью 2005 года учащиеся 5�го класса
вместе с классным руководителем Т.А. Яри�
ной, обсудив данную проблему, решили
разбить цветник. Изучив двор, оценив свои
возможности, решили начать с небольшого
участка возле окон учительской. Благодаря
большой выдумке Татьяны Александровны
составили план будущей клумбы. Нам по�
нравилась идея «солнышка». Лучи его
должны были ограничивать пластмассовые
бутылки. В течение зимы мы собирали этот
бросовый материал, даже объявляли
школьный конкурс � кто больше принесет.

В начале весны Татьяна
Александровна предложила нам
принести из дома семена цветов,
которые мы могли бы сами вы�
растить. В апреле в классе по�
явились ящики для рассады. До
конца мая мы ухаживали за ней,
оберегали её, поливали.

В мае началась работа на вы�
бранном участке. После уроков
перекапывали землю, удаляли
сорняки, делали разметку лучей.
Когда наше «солнышко» было
готово, высадили рассаду. В течение летних
каникул неоднократно пололи цветник,
поливали клумбы.

Результат труда мы увидели 1 сентября.
Наше «солнышко» красовалось яркими лу�
чами, радовало нас и всех присутствующих
на торжественной линейке своей красотой.
Жители села и гости школы выражали нам
благодарность, советовали продолжить ра�
боту в этом направлении.

В
ОКТЯБРЕ 2006 года, на первом засе�
дании актива школы, шестиклассни�
ки высказали предложение о даль�

нейшем благоустройстве школьного двора,
восстановлении цветника у всех окон. Ма�
ша Печеркина обратилась с данным пред�
ложением к директору школы Г.А. Зуевой.
Галина Александровна пообещала помощь
и поддержку, вслед за ней � классные руко�
водители.

На заседании актива ребята сами рас�
пределили участки между классными кол�
лективами. Ближе к весне был объявлен
конкурс «Школьный цветник». Классы са�
ми определялись в подборе цветов, выра�
щивали рассаду. В приобретении семян по�
могли директор школы, родители и педаго�
ги. В итоге начальная школа высадила пе�
тунию и «октябринки», 5�й класс оформил
свой участок подсолнухами и астрами, 6�й

выбрал циннии и флоксы, 7�й посадил раз�
ные виды бархатцев и космею, 8�й обустро�
ил участок гладиолусами, ноготками и аге�
ратумом, 9�й решил высадить георгины,
датуру и настурцию.

О
СЕНЬЮ 2007 года независимое жю�
ри оценило оригинальность оформ�
ления, дизайнерские находки, эсте�

тичность и качество выполненных работ.
В результате места распределились сле�

дующим образом: 1�е � 7�й класс (руково�
дитель Г.М. Крысанова), 2�е � 9�й (уже вы�

пустившиеся весной ребята,
руководитель И.А. Гобова), 3�
е � начальная школа (Р.В. Со�
сновских). 

В 2007�2008 учебном году
мы продолжили украшать наш
двор цветами, разбили ещё од�
ну клумбу � у липовой аллеи.
Мальчики привезли землю,
разровняли ее, девочки выса�
дили бархатцы и космею. В ве�
чернее время ребята, мамы с
детьми, бабушки гуляли по ал�

леям. Не раз мы слышали добрые слова в
адрес учащихся. Женщины обращались с
просьбой собрать семена или поделиться
понравившимися им цветами. Поступают
предложения произвести обмен клубнями
георгинов, луковицами гладиолусов.

Но, к сожалению, есть и такие люди, ко�
торые неуважительно относятся к нашему
труду. Летом на территорию школы порой
заходят коровы и телята � они топчут и по�
едают цветы. Осенью кто�то выкапывает ге�
оргины, петунии. Каждый год весной мы
недосчитываемся кустиков восточного мака.
Мы уже вывешивали объявления с просьбой
не рвать цветы на участке, не пасти коров,
но такие случаи повторяются. С просьбой о
помощи мы обращались к самим жителям, а
также в администрацию сельского совета.
Надеемся, что в дальнейшем наши просьбы
будут услышаны.

Н
АМ БЫ ОЧЕНЬ хотелось, чтобы всё
наше село не выглядело запущен�
ным, чтобы вместо сорняков в пали�

садниках, как было раньше, красовались
яркие шапки георгинов, желтели золотые
шары, пестрели астры и гладиолусы.

Но в селе молодежи остается мало, в до�
мах проживают в основном пожилые люди,
многим из них не под силу украшать придо�
мовые территории. Поэтому мы решили от�

кликнуться на просьбу администрации
сельского поселения и начать работу по
благоустройству центра. Здесь расположи�
лись контора СПК «Роща», два магазина,
почтовое отделение, дом культуры, школа и
автобусная остановка, поэтому каждый
день бывает много людей.

Когда�то на этом месте был парк, стоя�
ли скамейки, асфальтом покрыты дорожки,
поставлено ограждение. Но бесхозяйствен�
ность привела к тому, что летом тут растут
лопухи, пасется домашний скот, люди заез�
жают сюда на лошадях и автотранспорте.
Территория больше походит на свалку, так
как жители бросают мусор, выходя из мага�
зина.

Осенью мы обследовали ее, наметили
план благоустройства, обратились к специ�
алисту сельского поселения Ольге Алексе�
евне Чуркиной, она пообещала оказать нам
помощь.

Осенью мы посадили кусты сирени.
Планируем разбить цветники, установить
скамейки и урны для мусора.

Думаем, что молодежь нашего села,
бывшие выпускники школы, помогут нам
облагородить этот участок, чтобы летними
вечерами можно было проводить свобод�
ное время в красивом, ухоженном месте.

Анна СИЛАЕВА, 
учащаяся 

94го класса 
Куровской школы.

Е.В. Ивойлова � член Камышловской
городской территориальной избирательной
комиссии с правом решающего голоса.
Елену Васильевну не назовешь новичком.
В состав городской ТИК она избирается
второй раз. Впервые была избрана в 1996
году, причем сразу стала не просто членом
комиссии, а секретарем. Исходя из соб�
ственного опыта, могу сказать, что это
очень непросто. Юридически правильно и
в срок оформленные документы – это за�
слуга секретаря. Нет смысла перечислять
все обязанности, скажу только, что работы
очень много, главное � нужно все сделать
быстро и правильно. Елене Васильевне это
удавалось. Председателем ТИК в то время
был Сергей Евгеньевич Швецов. 

Закрепила опыт работы на выборах Еле�
на Васильевна в окружной избирательной
комиссии города Богдановича, а с 2006 года
она член Камышловской ТИК.

Е.В. Ивойлова юрист по образованию.
Её знания и опыт всегда востребованы в де�
ятельности комиссии. Она прекрасно знает
избирательное право и свободно ориенти�
руется в самых сложных ситуациях. 

При огромной занятости и востребо�
ванности Елена Васильевна умудряется на�
ходить свободное время для любимых дел:
рукоделия и цветоводства. 

Елена МИХАЙЛОВА,
секретарь городской ТИК. 

Цветы 
пришли 

из глубины
веков,

чтоб сделать
жизнь 

возвышенней
и чище!

Цветочная терапия
ИДЕЯ украсить школьный двор

цветами пришла нам
благодаря неравнодушным

жителям села. Многие помнят, что
при открытии нового здания в 804х
годах силами педагогов и учащихся
была разбита возле окон большая
клумба. На уроках труда 
и биологии, а также в период
летней практики учащиеся
ухаживали за ней. В середине 904х
по ряду причин на школьном
участке продолжали цвести только
неприхотливые многолетники. 
Двор в летнее время выглядел
неряшливо.

ЗАЩИТА ПРОЕКТОВ

Будущее � за нами!

ОРГАНИЗАТОРЫ ВЫБОРОВ

Свободно
ориентируется 
в сложных
ситуациях

Елена Васильевна Ивойлова.
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• Ответственная за выпуск Елена КВАШНИНА.

В последнем за
прошлый год спец�
выпуске «Избира�
тель» мы назвали
призеров конкурса
«Угадай 10 слов».
Накануне Нового
года все они побы�
вали в редакции и
получили призы,
которым были
очень рады.

Хочется напо�
мнить читателям,
что районная ТИК
постоянно объяв�
ляет различные
конкурсы, все по�

бедители поощря�
ются. Поэтому вни�
мательно читайте
наши спецвыпуски,
мы и в дальнейшем
будем публиковать
конкурсные зада�
ния.

Наши 
призеры

З.В. Гомзикова.

Н.В. Мальцева. Л.Г. Машарова.




